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大公報記者 古倬勳（文）
古倬勳、李嘉琪（視頻）

位於將軍澳的入境處新總部
於昨日（11日）啟用。新

大樓增設了婚姻登記及出生登記
服務，並設有婚禮禮堂。入境處
處長郭俊峯表示，截至早上10
時，大約400人次使用服務，運
作大致暢順，預計未來新總部服
務人次與位於灣仔的舊大樓相
若，有信心能為
市民提供更好的
服務。有市民專
程在新大樓啟用
首日到來辦理證
件及出生登記。

入境處新總部啟用 市民辦證暢順
郭俊峯：新大樓 新設計 新服務 新體驗

專家：申人才計劃應先充分了解香港
【大公報訊】記者龔學鳴報道：近

日，有網民在社交媒體發文稱， 「後悔
拿香港身份了，感覺哪哪都是坑」 ，列
出包括 「需要轉永居後拿香港護照才能
免簽」 等情況。勞工及福利局局長孫玉
菡表示，若有人以享有福利為來港目
的，並非正確的心態，亦有違優才計劃
的原意，最終不會成功融入香港這個大
家庭。多個人才服務團體負責人及政商
界人士建議有意向來港發展的人士在申
請前充分了解香港，並仔細思考人才自
身和自己的家庭是否適合搬來香港，避
免 「羊群效應」 。

該網民稱，其朋友今年初通過人才
計劃獲批 「香港身份」 ，但來香港一個
月後就向她大呻 「後悔拿香港身份了，
感覺哪哪都是坑」 ，並列出四大問題，
包括 「需要轉永居後拿香港護照才能免
簽」 、 「回內地要拿回鄉證，沒有回鄉
證孩子無法參加華僑生聯考」 、 「在港
享受不了置業公租房等福利優惠」 。

針對這些質疑，大公報記者發現，
相關資料在特區對應部門網站均有列

明。其中，入境處網頁顯示，香港居民
身份證是發給那些獲准在香港逗留超過
180天的人士，例如持有工作或學生簽
證的人士（或這些人士的受養人）；香
港永久性居民身份證是發給在香港出生
的中國公民，或已合法居住在香港七
年，具有香港永久性居民身份的人士。
根據《香港特別行政區護照條例》規
定，持有有效的香港永久性居民身份證
的中國公民即有資格申請香港特別行政
區護照。

至於華僑生聯考，考評局資料顯
示，該考試是由中國教育部單獨為海外
華僑和港澳台學生設計的專門高考，以
滿足海外華僑及港澳台學生回祖國內地
接受高等教育的願望，為他們提供入讀
內地大學的機會，因此在報考要求方面
規定，考生須持有有效的港澳居民身份
證和港澳居民來往內地通行證。

置業方面，今年的財政預算案中已
宣布樓市辣招全面撤銷，包括取消買家
印花稅，目前內地和海外買家均能以與
香港永久居民相同的稅率在港置業。

勞工及福利局局長孫玉菡昨日表
示，優才計劃是吸引頂尖人才及高技術
專才來港定居的入境計劃，計劃廣受各
地人才歡迎。他相信到港人才不會考慮
能否享有香港的福利，而是着眼於盡快
創業或尋找工作，以符合續簽要求。若
有人以享有福利為來港目的，並非正確
的心態，亦有違優才計劃的原意，最終
不會成功融入香港這個大家庭。

孫玉菡指出，特區政府歡迎各地人
才來港探索新機遇，盡展所長。 「人才
服務窗口」 線上平台截至4月底已處理
超過17000宗查詢，在求職、住房、教
育、綜合移居和社群網絡等方面為人才
提供建議和服務，並已轉介超過4400
宗支援服務要求。

周詳考慮 避免羊群效應
香港高才通人才服務協會創會會

長、立法會議員尚海龍表示，任何國家
或地區吸引人才，都是希望他們可以長
時間在這裏生活，並為本地經濟發展作
出貢獻，部分國家或地區甚至會設 「移
民監」 。香港已為新來港人士提供諸多
便利，較全世界大部分地方比已更具人
性化。他希望有意向來港發展的人士在
申請前充分了解香港，最好能夠有數次
旅遊來港的經驗，也透過在港生活的親
朋好友給予建議，要仔細思考人才自身
和自己的家庭是否適合搬來香港，避免
「羊群效應」 。

身兼香港人才大融合促進組總召集
人的香港內地經貿協會會長黃炳逢表
示，移居或落戶一個地方是個重大的個
人及家庭的決定。人才落戶到一個新地
方時有不如意，這是人才選擇地方、地
方融合人才的必然過程。

香港生活多姿多彩
社交媒體上

也有不少透過高
才通計劃來港的網民分享他們如今的生
活時形容，在香港的生活多姿多彩，而
香港的國際化、安全、教育水平高等正
是吸引他們的理由。有去年來港的高才
說，香港的就業機會很多，社會環境安
全、多元化，在這裏生活每天都很充
實。

有網民表示，各國都有搶人才計
劃，不過香港與內地近，來香港既可以
保留以往的人脈，生意往來也方便。而
且香港有完善的教育制度，孩子能夠接
受優質教育。亦有網民指出，自己選擇
香港發展是因為這裏資訊高度流通，並
擁有成熟的金融系統和完備的法律保
障。

從海外留學歸來的高才陸小姐向

《大公報》表示，對剛從學校畢業、步
入社會的年輕人來說，香港的就業機會
很多，就業環境和工作氛圍注重效率，
職場文化重視勞逸結合，不會像其他地
方一樣那麼 「卷」 。她說，香港作為國
際化大城市，社會環境安全、宜居、開
放、包容和多元化，在這裏生活每天都
很充實。

大公報記者龔學鳴

讚不絕口

▲香港高才通人才服務協會本月初為一眾來港人才及家屬舉辦了 「唱好廣東歌，
學好廣東話」 活動，共300多人報名，全場座無虛席。

在特區警隊
這大家庭裏，子
女跟隨父母步伐
投身警隊，例子
不勝枚舉，但父
子先後出任同一

個獨特工作崗位，則屬罕見。46歲的
警察學院見習督察教官Patrick（顏德
昌）及其父親Dick（顏爵良），正是其
中一對。Patrick憶述： 「我小時候爸
爸在學堂擔任教官，有時跟隨他出席工
餘聯誼活動，他在一眾同事和學員面前
很有威嚴，當時已經很崇拜他；同時，
他對工作極為盡責和嚴謹，就算休假，
如接到緊急任務，不分晝夜，都會馬上
趕往處理。」

在父親的敬業精神薰陶下，
Patrick長大後一心加入警隊，為市民
服務。他在外國學成回港後，便立即投
考見習督察，惟當時遇上一大難關，就
是長期在海外生活，未能通過督察級中
文筆試。

踏向警隊的第一步就遭受挫折，
Patrick不畏困難， 「我決定把握時間
累積前線經驗，於是轉為投考警員，由
『紅褲子』 做起；同時矢志學好中文，
為再次投考督察做好準備。」

1998年正式加入警隊的Patrick，
數年後曾經與父親一同駐守新界北總
區，雖未有直接合作的機會，但
Patrick處理工作時，一直銘記父親教
誨： 「做警察，心一定要 『正』 ！不能
偏私，要抗拒一切誘惑。我們是為市民

服務，要不斷裝備自己，才能提升工作
水平。」

堅守正直為民初心
經過逾十年奮鬥，Patrick在2011

年獲晉升為督察，實踐抱負。自此，
他更毋忘初心，加倍努力。2017
年，他被安排參與籌劃港珠澳大橋香
港口岸警察基地的警政項目。在
2019年的黑暴事件中，Patrick轉為最
前線工作，帶領同袍對抗暴徒，捍衛
法紀。

在多個不同崗位接受磨練後，
Patrick在2022年晉升為總督察，去年
更被調任至警察學院執教鞭，正正擔
任父親昔日的崗位。他希望將過往的
豐富執勤經驗，融入到現在教授的警
政理論，延續父輩夙夜在公的專業精
神，並傳授給警隊的未來棟樑。他分
享心得： 「要堅守正直為民的初心，
以靈活處事手腕，克服每日在變的挑
戰。」 大公報記者盛德文

警校教官父子兵

掃一掃有片睇

入境事務處總部於昨日由灣仔搬
遷至新界將軍澳寶邑路61號。新總部
分為行政大樓及執法大樓，各種證件
的服務集中在行政大樓辦理。各樓層
以不同顏色區分服務，包括申領各類
證件，以及出生登記等。新總部亦增
設了自助申請個人證件服務站、婚姻
登記處及出生登記處，與旅行證件申
請服務一同位於總部2樓。而優秀人
才及內地居民組則位於總部6樓。

料每日服務維持6500人次
現場有10多個申請櫃位和3個繳

費處，亦設有10部自助機申請個人證
件。申請人通過身份驗證，拍攝或掃
描照片，再輸入資料並核對，繳費後
便完成程序。大樓另設有4部機器讓
申請人自助領取證件。入境處處長郭

俊峯昨日亦有到場視察。
郭俊峯表示，截至11日早上10

時，大約400人次使用服務，運作大
致暢順，灣仔舊總部每日約有6500人
次使用服務，預計未來新總部服務人
次會相若，新大樓距離將軍澳港鐵站
只需數分鐘步行路程，當市民習慣和
適應後，相信會樂於到將軍澳使用服
務。他亦提到，當局申請撥款68億元
興建新總部，最終沒超支，新總部設
計新穎，採用玻璃透光設計，陽光照
射下令環境更佳，婚姻登記處設有打
卡位讓新人拍照，總部內的櫃台將會
視乎客量開啟，有需要亦會申請調配
更多人手應付。除了親自提交申請，
入境處很多服務都能透過電子化方式
處理，包括電子簽證、網上辦理出生
登記、網上申請特區護照服務等，有

信心能為市民提供更好的服務。

灣仔舊總部2026年拆卸
入境處表示，現時於灣仔入境事

務大樓提供公共服務的辦事處，除了
八樓的港島人事登記處會繼續在現址
為市民提供服務外，其餘的辦事處均
於6月11日起搬遷至將軍澳的入境事
務處總部，繼續為市民提供服務，相
關辦事處的辦公時間維持不變。為配
合總部的搬遷，設於灣仔入境事務大
樓二樓的收件處及一樓的投遞箱均已
停止服務，市民可使用設於將軍澳入
境事務處總部行政大樓地下大堂的收
件處及投遞箱遞交文件。郭俊峯又指
出，舊總部在2026年後將會拆卸，入
境處人事登記處正物色合適選址，在
舊址拆卸前搬遷。
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市民有Say

「住在將軍澳區內，家
人專程幫我預約在將軍
澳新大樓首日辦理特區
護照，覺得這裏比灣仔
舊大樓寬敞又新淨，過
程順利。」

「很開心能夠在
新大樓運作第一
日為上月底出生
的第二個小朋友
辦理出世紙。從
家裏到來只需約
10分鐘，新大樓
指示清晰，辦理過程順暢，不需10分鐘，
希望有更多泊車位。」

「我從深圳來港
查詢辦理護照事
宜，覺得新大樓
比灣仔舊大樓寬
敞，更整潔，更
有秩序，職員服
務態度親切。」

指示清晰

劉女士

楊女士

態度親切

孔女士

寬敞新淨

行會拍板 公務員劃一加薪3%
【大公報訊】公務員事務局昨日

（11日）公布，行政長官會同行政會
議決定，劃一上調高層、中層及低層薪
金級別和首長級公務員的薪酬3%，生
效日期追溯至2024年4月1日。政府會
盡快將調整建議提交立法會財委會考
慮。

薪酬調整已考慮多項因素
在作出以上決定時，行政長官會

同行政會議已充分考慮職方對薪酬調整
方案的回應，以及既定年度公務員薪酬
調整機制下的其他相關因素，包括香港
經濟狀況、政府的財政狀況、生活費用

的變動、薪酬趨勢淨指標及公務員士
氣。

公務員事務局發言人表示，鑒於
現時政府出現財政赤字，必須審慎處理
公務員薪酬調整。與此同時，在勞動市
場緊絀下，公務員職位空缺率持續上升
至約10%，各級公務員都承擔了額外
職責。另外，過去一年經濟有確實增
長，物價和私營機構薪酬亦有上升。行
政長官會同行政會議在平衡各項因素
後，決定劃一上調公務員薪酬3%。

政府會盡快將2024至25年度公務
員薪酬調整建議提交立法會財務委員會
考慮。

▲顏德昌跟隨曾任教官的父親顏爵良
步伐加入警隊，更成為警察學院教
官。

人物故事




